

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Suku Dayak merupakan suku asli yang mendiami pulau Kalimantan. terdapat banyak suku Dayak yang tersebar di pulau Kalimantan, salah satunya suku Dayak Ma'anyan yang berdomisili di Kalimantan Tengah dan Sebagian di Kalimantan Selatan. Suku Dayak Ma'anyan yang berdomisili di Kalimantan Selatan, lebih dikenal dengan suku Dayak Ma'anyan Warukin, karena mereka bermukim di desa Warukin, didekat sebuah kabupaten yaitu Tanjung-Tabalong.

Masyarakat Dayak Ma'anyan Warukin dikenal sebagai masyarakat yang cukup ramah dan pekerja keras. Selain itu mereka dikenal cukup banyak memiliki banyak keberagaman budaya. Hingga saat ini keberagaman budaya yang ada masih tetap dipertahankan dan dilestarikan dengan baik dan terjaga dengan apik. Keberagaman budaya yang ada merupakan warisan secara turun temurun yang diwariskan oleh nenek moyang. Keberagaman budaya yang ada meliputi adat, tradisi, dan seni budaya.

Adat meliputi berbagai macam upacara adat, yang biasanya dilaksanakan untuk memanjatkan rasa syukur kepada sang pencipta atas kekayaan alam dan hasil bumi. Adat juga dapat dilaksanakan untuk memperingati keluarga yang telah meninggal, meminta kesembuhan dan juga perlindungan. Kemudian tradisi meliputi tradisi kebiasaan, yaitu tradisi 'tiap taun' dan tradisi 'na gawi hang andrau'. Dan seni budaya meliputi tarian, senjata, pakaian adat, alat musik, cerita adat dan lagu adat.

Berdasarkan pemaparan diatas berkaitan dengan keberagaman budaya suku Dayak Ma'anyan Warukin, salah satu cara yang dapat dimanfaatkan untuk mendokumentasikan, menjaga dan melestarikannya adalah dengan menyebarkan informasi tersebut melalui pemanfaatan bidang teknologi, yaitu sistem informasi.

Sistem informasi merupakan bidang teknologi yang dimanfaatkan untuk menyediakan dan menyebarkan informasi. Sistem informasi dapat diimplementasikan dengan berbagai cara, salah satunya adalah dengan membangun *Website*. Pemanfaatan website sebagai media berbagi informasi merupakan salah satu nilai baik karena siapa saja dapat mengakses dan menggunakannya. Informasi-informasi yang disajikan merupakan informasi yang lengkap dan akurat, berdasarkan dari sumber terpercaya.

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang yang telah diuraikan, maka dapat dirumuskan masalah. Bagaimana membangun sistem informasi keberagaman budaya suku Dayak Ma'anyan berbasis web, dapat memberikan solusi untuk tetap bisa menjaga dan melestarikan keberagaman budaya ini?

1.3 Batasan Masalah

1. Pembangunan sistem informasi yang dibangun menangani keberagaman mengenai adat, tradisi, dan seni budaya.
2. Objek penelitian ini adalah keberagaman budaya suku Dayak Ma'anyan yang ada di desa Warukin.

1.4 Tujuan Penelitian

Tujuan dari penelitian ini adalah agar dapat membantu masyarakat suku Dayak Ma'anyan menjaga dan melestarikan, serta menyebarkan informasi yang ada.

1.5 Metodologi Penelitian

1. Studi Pustaka

Penulis melakukan sebuah penelitian dengan datang secara langsung ke desa Warukin untuk bertemu dan bertanya secara langsung kepada tetua adat disana mengenai informasi-informasi yang ada. Hasil dari penelitian ini adalah perolehan informasi yang lengkap, serta buku “Hukum Adat Dayak Ma’anyan” yang bisa digunakan sebagai sumber pustaka.

2. Pembangunan Perangkat Lunak

a. Analisis Kebutuhan

Pada tahap ini penulis menganalisis kebutuhan apa saja yang diperlukan untuk membangun sistem.

b. Merancang Sistem

Pada tahap ini penulis membuat rancangan sistem yang akan dibangun, yaitu berupa kerangka kerja. Kegunaan perancangan ini sendiri agar dapat mempermudah proses pembangunan dengan tools.

c. Implementasi

Pada tahap ini pengembangan terhadap rancangan menggunakan tools yang dipilih. Pada akhirnya hasil yang didapat adalah sebuah sistem yang siap dimanfaatkan.

d. Pengujian Aplikasi

Pengujian aplikasi merupakan tahap akhir dari semua rangkaian tahap sebelumnya, yaitu dimana pada tahap ini sistem yang telah selesai dibangun diuji kelayakannya dan kesesuaian alur fungsi. Pada tahap ini pengujung ambil bagian dalam proses.

1.6 Sistematika Penulisan Laporan

Tugas akhir ini disusun dengan sistematika sebagai berikut :

BAB I PENDAHULUAN

Pada bab ini memaparkan latar belakang, rumusan masalah, batasan masalah, tujuan penelitian, metode penelitian dan sistematika penulisan laporan.

BAB II TINJAUAN PUSTAKA

Pada bab ini berisikan penelitian-penelitian yang serupa dengan sistem informasi yang akan dibangun, yang sebelumnya sudah pernah diimplementasikan.

BAB III LANDASAN TEORI

Pada bab ini berisikan dasar-dasar teori yang mendukung sistem dan digunakan sebagai acuan untuk membangun sistem.

BAB IV ANALISIS DAN PERANCANGAN PERANGKAT LUNAK

Pada bab ini berisikan analisis dan perancangan perangkat lunak sebelum diimplementasikan.

BAB V IMPLEMENTASI DAN PENGUJIAN PERANGKAT LUNAK

Pada bab ini berisikan pemaparan hasil implementasi dan pengujian sistem yang telah dibangun.

BAB VI PENUTUP

Pada bab ini berisikan kesimpulan dan saran dari hasil implementasi sistem.